

あじさい満開号  
1995年6月24日  
Vol. 1

# かなの鯉

編集・発行  
北川かつぱの会  
東村山市野口町 3-11-8  
三島方  
TEL. FAX 0423-91-2365



みんな  
おいで

# 創刊 号だ よ

## 北川清流復活宣言！「北川かっぱの会」旗揚げ

北山公園の色とりどりのしょうぶが満開を迎え、いよいよ八国山周辺は初夏への衣がえに忙しい季節となりました。

長い間、懸案であった北山公園の人工公園化工事も、自然を愛する広範な市民の粘り強い活動によって、市民案が一部生かされ、この春なんとか収束の方向で決着がつかしました。

今後とも狭山丘陵の豊かな森と麓に広がるたんぼと湿地のたたずまいはぜひとも残していきたいし、破壊された自然は復活させていかなければと考えております。

なかでも多摩湖を源流とする北川は、かつて魚やウナギが棲息し、

子ども達は夏になれば泳いでいたというぐらいの清流だったのです。今では無残にも、日本全国どこにでもみられるようなドブ川になり果ててしまいました。

しかし、全く光が見えないわけではありません。北川流域の下水道整備が終了すれば水質は確実によくなるはずで、新市長も清流復活を公約にかかげています。

市行政は市民の協力を得て、北川のクリーン・アップ作戦を展開したい意向を示しています。

いまや環境問題に対する取り組みは東京都をはじめ、日本、いや世界において緊急のテーマになっています。人間が自然によって生かされていることによりやく気づき始めたのです。

私たちは北川の清流復活を通じ、水とみどり豊かな街づくりに向けて、このしょうぶの季節「北川かっぱの会」をつくりました。5年、10年の長い射程でみずみずしく楽しい活動をしたいと考えております。

北川かっぱの会  
(世話人代表 三島 悟)

## ●「第1回かっぱサロン」のお知らせ

北川かっぱの会では、川や自然、まちづくりをテーマとして、気軽に参加できる学習・座談会を定例で行なっていく予定です。その第1弾として今回は、日本生態系保護協会から堂本泰章氏を迎え、「自然とは何か？ 本当の自然保護とは何か？」といったテーマでお話しを伺います。

日本生態系保護協会は今、日本で最も活動が目まぐるしい環境NGOのパイオニアです。環境庁や建設省等の中央官庁に具体的な自然保護に関する政策提言を行う傍ら、市民団体とともに様々な地道な活動も続けておられます。埼玉県が最近、自然保護に積極的に乗り出したのは会の働きかけによるところが大なのです。

日時 / 7月8日(土)

第1部 お話し PM3:00~5:00

第2部 飲み食いサロン PM5:00~

場所 / 東村山市市民センター

参加費 / 第1部 500円、第2部 1,500円

話題 / 「自然で何？ 生態系を知る」

講師 / 日本生態系保護協会 堂本泰章氏

問合せ / 宮本 TEL 0423-92-6634



## Books

「自然環境復元入門」 1,957円

杉山恵一著 / 信山社発行

かつて自然保護運動に奔走した著者(静岡大教授)が、保護から復元に乗り出した。今をときめく自然復元研究の第1人者が、その思想と方法について分かりやすく解説した入門書。

# Event

第11回 水郷水都全国会議・横浜

日時 1995年7月28日～7月30日

会場 横浜市教育文化ホール、  
横浜市技能文化会館、他

主催 水郷水都全国会議実行委員会  
川、みどり、自然、などに対する市民の意識、ニーズが全国的に高まりを見せ、市民団体の活動が活発になっております。しかし、市民の計画段階での参加、管理、市民自治など、まだまだ不十分です。

この会議が、これからの今日的課題へ向けての議論の場となることを願い開催したいとのこと

## プログラム 案

- ・ 横浜港、川、遊水池などの見学、他
- ・ 「全国のこんな活動、あんな活動」「参加型川づくり、合意形成のシステム」などの会議

連絡先：実行委員会事務局

TEL 045-212-5835

## かっぱ対談

カッパの棲む里にカンパイ

河童屋呑兵衛とオカッパ・マキのお話し

マキ「どこで呑んできたのノン  
オジサン。また赤い顔して  
るじゃん」

ノン「北山公園の菖蒲祭りにい  
って見たのさ。花は綺麗

だったが、池の水を見て  
がっかりしたよ」

マキ「北山公園の工事でしょう  
ちゃん池の回りがコンク  
リートになっちゃったん  
だよね」

ノン「あの状態じゃ水プロって  
わけにはいかんな。コン  
クリをなんとかしなくちゃ

マキ「ノンオジサンが昔棲んで  
いた北川の方ほどお」

ノン「コンクリート護岸になっ  
て遊び相手の魚たちもい  
なくなった。自然に戻して  
もう一度逢いたいもんだ」

マキ「北川かっぱの会がカッパ  
ツに活動すれば、北山公  
園の池や北川も綺麗にな  
なると思うよ。呑み代を  
節約してカンパしたら」

ノン「それはいい会だ。カンパイ  
しよう」

## 編集後記

まじめな話しをちょっぴり、  
ビールを飲みながら百家争鳴。  
まあのんびりやっています。